



## **Fête de l'eau dans le cadre de la fête annuelle de la science pour les lycéens et les collégiens**

En 2023, la fédération de la Lozère pour la pêche et la protection du milieu aquatique portera pour la 17<sup>ème</sup> année consécutive le projet de la « fête de l'eau » qui vise, sur une journée de terrain, à sensibiliser, former et susciter la réflexion sur ce qu'est au 21<sup>ème</sup> siècle la complexité de la gestion équilibrée de l'eau, ressource essentielle.

Cette action est donc conduite naturellement dans le cadre de la fête de la science organisée annuellement auprès des lycées, et des collèges, en partenariat avec l'inspection académique, l'ensemble des lycées et certains collèges du département de la Lozère et le REEL-CPIE Lozère.

Sont visées, par cette journée de sensibilisation, l'ensemble des classes de secondes des lycées d'enseignement agricole, général et technique et des classes de sixième des collèges. Cette opération, vraisemblablement unique au plan national à cette échelle, a pour but de sensibiliser chaque année et de manière récurrente, le plus grand nombre d'adolescent, au caractère fragile et épuisable de la ressource en eau et de faire prendre consciences à quelques 1000 élèves, des différentes contraintes liées à l'eau et à sa gestion.

La volonté de la fédération et de ses partenaires étant de pérenniser cette action afin que dans la durée une même tranche d'âge (ici 11 à 12 ans et 14 à 15 ans), sur un territoire reçoive une formation spécifique sur un sujet aujourd'hui de première importance. L'idée étant que, comme pour la prévention routière avec ses journées obligatoires en milieu scolaire, les jeunes, acteurs principaux de la société de demain, bénéficient d'une aide spécifique à la réflexion grâce à un travail sur le terrain et un travail de groupe pour mieux appréhender les enjeux de la gestion de l'eau.

L'opération mobilise un grand nombre de partenaire, tant techniques que financiers, et se déroule sur plusieurs semaines en début d'année scolaire (3 semaines à cheval sur septembre et octobre) et au printemps (3 semaines après les vacances de pâques) afin de permettre aux différentes classes de travailler par la suite tout au long de l'année scolaire sur le sujet. Pour la réussite de cette manifestation, il est primordial que la relation étroite perdure avec l'inspection académique ainsi qu'avec les proviseurs et directeurs des établissements. Le partenariat très large, noué avec le REEL-CPIE Lozère les administrations, les financeurs, avec aussi l'éducation nationale, permet d'espérer que ces journées de sensibilisation puissent se pérenniser. L'inspection académique de la Lozère et le rectorat de Montpellier, ont toujours trouvé logique de s'impliquer dans cette opération.

Avec le temps, une dizaine d'animateur a été formé spécifiquement, un jeu de rôle développé par le CEMAGREF de Montpellier a aussi été adapté à cette journée sur l'eau. Les conditions sont donc réunies pour que cette manifestation perdure dans le temps.